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O ENTREVISTA. MICAELA BECKER GARCÍA (IND-RN), concejala de Temuco: 

“Si tuvierámos un buen equipo de fiscalizadores 
de las distintas obras podríamos avanzar más” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasQaustraltemuco.cl 

Iprimer mes de gestión 
E: Ya primera myorta 

del Concejo de Temuco 
y la presidenta de la Comisión 
de Finanzas, Micaela Becker 
García (Ind-RN), ha sido para 
aprender los aspectos técni- 
cos del cargo, prometiendo 
queen marzo volverá de lleno 
alterreno, tal como lo prome- 
tió en campaña. 

Es nacida y criada en Te- 
muco. Estudió Dirección y 
Producción de Eventos, y por 
más de una décadase desem- 
peñó enel mundo privadoco- 
mo una exitosa emprendedo- 
ra que tuvo desde cafeterías 
hasta importación de camas 
chinas. 

Su tío, el diputado Miguel 
Becker, la define como “una 
revelación en política”, sin 
embargo, ella se lo toma con 
calma, mucha responsabili- 
dad y agradecimiento. 

Eneentrevista con El Aus- 
tral reconoce que después del 
atentado que sufrió su familia 
en febrero del 2021 en el fun- 
do Miraflores de Lautaro, op- 
16 por “transformar” su dolor 
en un aporte concreto dedi- 
cándose a la política. 

-Suarriboal Concejofuein- 
tenso, ya que en la segunda se- 
slón tuvo que presidir el órga- 
no colegiado. ¿Cómo fue la ex- 
perlencia? 

- Alasumir nos conocimos 

recién con varios concejales y 
también con el alcalde, una 
persona a la que no conocía 
en profundidad. Sin embargo, 
quedé sorprendida de la bue- 
na energía. En estos casi dos 
meses destaco el trabajo en 
equipo, la solidaridad de los 
colegas concejales y el buen 
clima laboral que hay dentro 
del municipio, al menos en las 
áreas en donde me he desen- 
vuelto. 

-¿Y la relación con los cole- 
gasoficlallstas? 

“Súper bien, el concejal Es- 
teban (Barriga) me ayudó y ex- 
plicó cosas que no sabía. Con 
ellos uno tiene sus diferencias 

porque están en la otra vere- 
da política, pero hay temas 
del municipio que no son de 
derecha o izquierda, sino que 

“El tema del mercado 
nos tiene atodos muy 
expectantes y ala es- 
pera de quese haga la 

a. Comparto con 
el alcalde que este eje 
es prioridad, pero 
discrepo del cómo 
hacerlo”. 

“Todos queremos 
construir el mercado, 
pero ¿esnecesario 
construir un Departa- 
mento de Grandes 
Obras”, iniciativa que 
rechazamos porque 
no hubo claridad de 
la información”. 

“En Temuco no tene- 
mos turismo, lo que 
hay esturismo gas- 
tronómico, peroa 
dónde máslos envia- 
mos, además del Mu- 
seo Ferroviario, es a 
la Feria Pinto y al Par- 
quelsla Cautín”. 

de sentido común. 

-Dado que no conocía más 
profundamente al alcalde Nel- 
ra, ¿cuál es su opinión ahora? 

-Voy a ser súper sincera, 
tras asumir a los pocos días 
salió con licencia médica y al 
volver estuvo una semana y 
se fue de vacaciones, así es 
que ha sido muy poco el 
contacto que hemos tenido 
conél. 

-¿Cómo evalúa las priorida- 
des para el periodo que fijó el 
alcalde? 

-El tema del mercado nos 
tiene atodos muy expectantes 
yala espera que se hagala pe- 
ga. Comparto con el alcalde y 
su equipo que este eje es prio- 
ridad, pero discrepo respecto 
del cómo hacerlo, ya que se 
nos presentó como propuesta 
la necesidad de crear un De- 
partamento de Grandes 
Obras, iniciativa que rechaza- 
mosjunto alos concejales Jor- 
quera, Peñailillo, Quidel y 
Greve. 
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-¿Porqué elrechazoslelal- 
'calde dijo que era para agilizar 
los proyectos? 

- Es que nunca hubo clari- 
daddela información y yo soy 
súper responsable con las pla- 
tasajenas. En el mundo priva 
do cuando se abre un área 
nueva se evalúa el gasto, las 
contrataciones o reubicacio- 

nes, eso aquí no ocurrió, por- 
que primero nos dijeron que 
iban a ser hasta seis integran- 
tesreubicados y luego en laco- 
misión que eran profesionales 
nuevos. Todos queremos 
construir el mercado, pero ¿es 
necesario construir un Depar- 
tamento de Grandes Obras? 
Creo que si tenemos un buen 
equipo de fiscalizadores que 

  

vayan presentando el avance 
delas distintas obras podría- 
mos avanzar mucho más. No 
podemos seguir generando 
más empleos para poder fisca- 
lizar grandes obras. 

-Como hubo empate dos ve- 
ces dlrime el alcalde, entonces, 
si él quiere se hará igual... 

-Sieso sucedelos conceja- 
les tenemos que estar fiscali- 
zando en terreno las obras 
que está construyendo el mu- 
nicipio. 

-¿Quéle ha pedido la gente? 
-Yo prometí en mi campa- 

ña que iba a estar en terreno, 
pero me ha costado mucho 
cumplirlo, porque estos dos 

10.764 
votos obtuvo la concejala 
Becker, convirtiéndose en la 
primera mayoría con 6,9% 
delas preferencias 

meses han sido de mucho 
aprender y leer. En marzo nos 
vamos a organizar, porque lo 
mío es el contacto con la gen- 
te. Entre las primeras reunio- 
nes estuvimos con los vecinos 
colindantes al estadio de Pue- 
blo Nuevo, donde el tema de 
laseguridad es clave. 

sEl alcalde ha dicho que si 
se consiguen las platas para re-
parar el Pabellón le gustaría

que fuera del municipio. ¿Está

deacuerdo? 

- Hoy día el Pabellón no es- 

tá para ser utilizado. Los en- 
tendidos en madera pueden 
ver queno está nisiquiera im- 
pregnada. Sería maravilloso 
que el Gobierno Regional o el 
municipio se hicieran cargo 
porque era un punto turístico. 
Hoy día en la comuna de Te- 
'muco no tenemos turismo, lo 
que hay es turismo gastronó- 
mico porque tenemos muy 
buenos restaurantes, pero a 
dónde más los enviamos ade- 

más del Museo Ferroviario, es 
a la Feria Pinto y al Parque 
Cautín. Temuco es una ciudad 

universitaria, pero nosotros 
mismos no la vemos así. A Te- 

muco le faltan más concier- 

tos, cultura y entretención. 
Que nuestros museos mues- 
tren la historia de la ciudad y 

que el Cerro Ñielol tenga un 
teleférico. Al margen de esto 
urge también cambiar el pla- 
no regulador y el horrible Pa- 
seo Bulnes. 

¿Qué opina de la denuncia
por violación que enfrenta el 
alcalde?, ¿cree que afecte la 
Imagen o agenda del munici- 
plo? 

-Lo que uno espera es que
las instituciones funcionen y 
quela investigación no se dila- 
te, porque hay familias que es- 
tán sufriendo. s   

  

Enama propone 
una comisión de 
seguimiento para 
acuerdos de la CPE 

e Considerado el escenario de 

incertidumbre generado en el 
marco dela entrega delosresul- 
tados de la Comisión Presiden- 

cial para la Paz y el Entendi- 
miento el próximo 31 de enero, 
laCorporación de Profesionales 
Mapuche (Enama) manifiesta 
“su preocupación”, nosolo por 
las declaraciones, especulacio- 
nes y versiones parciales quese 
han dado a conocer porlos di- 
versos medios de comunica- 

ción, sino que también, por los 
contenidos que, eventualmen- 
te, pudiesen formar partedeun 
acuerdo en materia indígena. 
“A nuestro entender, la Comi- 
sión Presidencial debiera entre- 

gar una propuesta política de 
Estado querespondaalos com- 
promisos que Chile ha ratifica- 
do ysuscrito antela comunidad 
internacional, comoson la OIT, 

la ONU yla OEA”, precisóel pre- 
sidente de Enama, Hugo Alca- 
mán. 

El dirigenteañadió que “las 
propuestas maximalistas pudie- 
sen convertirse en un obstáculo. 

para alcanzarlos consensos que 
Chile y el mundo mapuche ne- 
cesitan paraavanzar enrecono- 
cimiento, democracia, partici- 
pación y desarrollo. Una instan- 
cia de estaenvergadura no debe 
desaprovechar la oportunidad 
del diálogo y la voluntad políti- 
ca manifestada desde su ori- 

gen”. 
En consecuencia, el dirigen- 

te planteó que “abogamos por 

resultados quenos indiquen las 
premisas y valores que puedan 
orientar el trabajo de los próxi- 
mos años, toda vez que, cual- 
quiera sea el documento que 
surja, solo puedeser considera- 
docomoel punto de partida o 
una hoja de ruta para el reen- 
cuentro, la paz y el entendi- 
miento. Para tales fines, la con- 

formación de una Comisión de 

Seguimiento, integrada por re- 
presentantes delos tres poderes 
del Estado, aflora como un es- 

pacio natural eidóneo se con- 
viertaen garante delos compro- 
misos adoptados”. os 
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